

Diario de Costa Rica

AÑO I N° 169

SAN JOSÉ, C. R. MARTES 18 DE ENERO DE 1898

VALE 5 CENTAVOS

DIARIO DE COSTA RICA

Periódico de información

Director-proprietario,
MÁXIMO SOTO HALL.
Redactor Cronista
ERNESTO MARTIN

SERVICIO DE CUATRO REPÓRTERES

CONDICIONES:

Saldrá todos los días, menos los siguientes á los festivos.
Suscripción mensual en las provincias \$ 1 00
Suscripción trimestral en San José 3 00
Suscripción mensual para Europa y América 1 50
Número del día 0 05
Número atrasado 0 20
Venta por las calles
Avisos y comunicados, precios convencionales.
La colaboración será solicitada.
Todo pago será anticipado.
No se devuelven originales.

Apartado de correo n° 168.
Redacción y Administración: 5ª Avenida Oeste, n° 58.

AGENTES

Cartago	Alfonso Guzmán C.
San Ramón	Rafael Rodríguez
Juan Viñas	Mariano Zanetti
Heredia	J. Leonidas D. Loria
Alajuela	J. Eusebio Soto
Puntarenas	Tomás K. Molina
Nicoya	Alberto Flores
Limón	Rogelio E. Pardo
Grecia	José de J. Bello
Río Segundo	Alberto Alfaro V.
Paraíso	Federico Quesada C.
Palmares	Juan R. Mora Vargas
Turrialba	
Liberia	Jesús T. Vega
Esparta	Alberto Céspedes
Santa Ana	Carlos Barrios
Desamparados	Domingo Monge
Tucurrique	Federico Streber
Santo Domingo	Joaquín Azofeifa
Agencia general en El Salvador	Joaquín Arciniegas.

Solicitamos Agentes laboriosos y serios. Pagamos bien.

AVISOS ECONOMICOS

á 10 centavos el centímetro en no menos de 10 inserciones.

DR. M FISCHER
CIRUJANO-DENTISTA

Americano

Frente á la plaza de Artillería, antiguo despacho de los doctores Calnek y Ulloa.

AVISO

EN la Farmacia del Comercio es necesita un Boticario competente. Se exigen buenas recomendaciones.

Mantequilla

Nos permitimos avisar á los consumidores de la Mantequilla de Atirro que no podemos reservarla á nadie y que la venderemos á los primeros que leguen los sábados en la mañana.

La Mascota

PAGES & CAÑAS

ES

LA MEJOR

Eso dicen todas las personas que han usado la INYECCIÓN que fabrica la BOTICA ORIENTAL.

GRAN CANTINA AMERICANA

—DE—

RAMOS Y PANISKY

JUNTO A LA ESTACION DEL FERROCARRIL

Aumentado este local á la última, con muy buenos cuartos reservados á las señoras, familias y caballeros.
Para las fiestas tenemos gran cantidad de vinos franceses, españoles é italianos. "Licores gran variedad."

COCKTAILS A LA PERNIERE

Ponemos en conocimiento de nuestros clientes, viajeros de las provincias y á todas las personas de buen gusto. Los exquisitos SANDWICHES AMERICANO de todas clases.

Cervezas frías, á todas baos y de las mejores marcas, Queques, Tostelería y Confitería fina.

Durante los días de fiesta y domingos habrá Helados, lo mismo que Ponches fríos.

SERVICIO ESMERADO Y A LA ULTIMA

Se hablan varios idiomas.

30

14

QUEMASON

Para día de año nuevo y día de Reyes

HA LLEGADO LA HORA DE OBSEQUIAR SIN QUE CUESTE

REGALADOS

puede decirse, se encuentran juguetes de todas clases para todo sexo y edad;

CIGARRILLOS

PUROS

JABONES

JOYEROS

BASTONES

VEHICULOS.

AJUARES DE MESA

SERVICIOS DE TÉ, ETC. ETC.

En casa de los señores

ABERDE Y SONINO

Frente á Doña Concha Corrales

BILLARES

con mesa de mármol premiados en la Exposición de Guatemala. El que quiera uno bueno y barato, lo encontrará en mi taller, frente al Registro Central del Estado Civil. También recibo órdenes para la construcción de muebles finos.

SALVADOR GONZALEZ.



MAQUINA DE ESCRIBIR

Dura más que todas las otras

EL MODELO N. 4

tiene todas las

condiciones de durabilidad, que han hecho famosa en el mund

LA MAQUINA DE ESCRIBIR

CALIGRAPH

Tiene también varias mejoras que ahorran trabajo y hacen su manejo fácil.

Esta máquina es sin duda, la más apropiada para los países Hispano-Americanos.

Enviamos gratis nuestro Catálogo ilustrado y descriptivo, á las personas que nos lo pidan.

American Writing Machine Co.
237, Broadway, New York, E. U. A.

DR. E. A. FRIIS

Cirujano-Dentista Americano

Todas las personas que necesiten arreglarse la dentadura y que residan en Grecia, Naranjo, Zarcero ó Palmares deben acudir á la oficina que por pocos meses he establecido en la villa de San Ramón.

Especialidad en la colocación de dientes artificiales, calzas en oro ó plata y todas las últimas novedades de la profesión.

—Extracción de dientes sin dolor—

FARMACIA DE PARIS
BOTICA Y CONSULTORIO MEDICO

DEL DR. CESAR BORJA

Ventas por mayor y menor

Calle Central ns. 13, 17 y 21.—SAN JOSE

DIARIO DE COSTA RICA

18 de enero

MAS SOBRE CAMBIOS

En su número del domingo, nuestro estimado colega, *La República*, trae un artículo de colaboración combatiendo el que publicó el *Diario*, con el título de *La cuestión de cambios*, el sábado último.

Como el articulista se dirige á mí especialmente, sin discutir la paternidad del trabajo censurado, basta que haya salido como editorial de mi periódico, para que me haga responsable de él y lo discuta.

Difícil sería contestar en son de réplica al articulista de *La República* que, hallando muy malo nuestro trabajo no lo ataca en su fondo, contentándose con ponerme de oro y azul. Siento mucho que haya cambiado los moldes del criterio en que me tenía y que me niegue toda facultad de escritor. Como ha de ser, siempre hay alguien que ve más que los otros y descubre que la liebre es gato.

Por lo que se refiere á *malicia ó ignorancia* en nuestro artículo, me apresuro á manifestarle que lo que en él puede haber y hay de seguro es lo segundo. Pues en diez años que tengo de practicar en la carrera del periodismo, con más ó menos actividad, y en distintos países, no ha habido una sola persona que haya podido hallar en mi conducta mala fé. En cuanto á ignorancia, la mía es supina y mi caletre está á la misma altura de mi saber. Sólo mi honradez de escritor sí la dejó á la mayor altura. Y ojalá que siempre el Gobierno que hoy rige en Costa Rica, y regirá largo tiempo probablemente, tenga siempre opositores como el *Diario*, que no insulta ni transgiera las cuestiones, y como yo, que busco únicamente el bien de este país que he hecho mío y amo de todo corazón y no el calor de los empleos, ni el de los bancos; que para mí sólo son de importancia los de Guatemala, en que tengo intereses con qué poder responder á mis humildes necesidades sin apoyo de los altos en el Gobierno ni en la banca.

Y dejo estas ásperas discusiones para entrar en los cambios.

Lo que en nuestro artículo censurado ó bapuleado, quisimos decir y ha entendido todo el mundo, es esto en dos platos. Que los cambios están altos, que la construcción del ferrocarril al Pacífico recargando la importación los hará subir y que los cambios altos no concuerdan con el talón de oro. ¿Porqué el articulista no combate estas locuras de "políticos de la orilla, con entusiasmos científicos, literarios y económicos, que no le van en zaga á don Federico Muñoz?" Locuras ó disparates que después de todo, sulfuraron al parecer á nuestro maestro.

Por lo que toca á que los cambios en el resto de Centro América están más altos que aquí, no estamos de acuerdo. En Guatemala, tipos publicados por el Banco Internacional el día 20 del mes anterior, marcaban el 130 0/0 sobre Londres y el 140 0/0 sobre New York, habiendo llegado las letras durante la revolución (es decir, en octubre) á 180 0/0. Los tipos aquí son más altos.

No quiero hacer más citas por no ser prolijo; pero quisiera que se me probase que la construcción del ferrocarril al Pacífico, no hará subir los

cambios, única cosa que hemos tratado de probar en nuestro trabajo de *pacotilla!*

Máximo Soto Hall.

Notas de Cartago

Enero 15 de 1898.

—El siete de los corrientes, previo el juramento de ley, tomaron posesión de sus destinos, ante el Juez Civil, los Alcaldes nombrados por la Corte Suprema de Justicia, para el servicio durante el período legal de 1898 á 1900.

Verdad es, y debemos confesarla, que los Alcaldes nombrados para el cantón central, son personas de reconocida competencia y probidad, pues que no es de ahora que ocupan tales puestos y siempre á satisfacción general, sabiendo garantizar á todos sus derechos. Los propietarios y respectivos suplentes son: 1º—Don Célimo Obando y don Adriano Villavicencio. 2º—Don Alberto Jiménez y don Valerio Morúa. Mientras el 2º propietario continúe sirviendo el Juzgado del Crimen, estará la Alcaldía á cargo del respectivo suplente señor Morúa.

—Ha hecho ya la Municipalidad el nombramiento de las personas que han de servir el cargo forzoso y gratuito de jurados. Los nombramientos han recaído en muy buenas personas, todas de sano criterio, pero ¡oh coincidencia! todos, casi todos los jurados pertenecen al Partido Republicano!..(?)

—Corren rumores de que el señor Gobernador está empeñado en que la Compañía de Opera Francesa, que actúa en la capital, venga aquí á dar algunas representaciones, contando para ello con una subvención según parece de *cincoenta colones* por cada función de parte Municipal. Hay quienes opinen sobre el particular que por ahora *no está la Magdalena para tafetanes*.

—Cuántas serán las parejas que han de unirse en indisoluble lazo en esta ciudad?

El *Diario* ha publicado las iniciales; pero en el próximo, nosotros haremos que se publiquen con todas las letras.

Paciencia, pues falta asegurarnos en los informes que tenemos.

—Don Juan Andrés Bonilla estimado amigo nuestro, que dicho sea de paso figurará en la lista de novios, ha cesado de ser el propietario de *El Rhin*, la mejor cantina talvez de Cartago. Quizá el negocio no le prometía, lo cierto es que ha hecho venta de él.

—Definitivamente ha pasado á ser propiedad de don Alberto Jiménez, el taller de carpintería y máquina de acerrar pertenecientes á Mr. E. T. Moller. Deseamos para don Alberto feliz éxito en su empresa.

—De imperiosa necesidad es que el nuevo Municipio acuerde poner rótulos á las calles de la ciudad. Extrañamos mucho que el activo Gobernador señor Tinoco, haya pasado inadvertida esta necesidad. Ojalá que el personal de la Municipalidad, compuesto de personas todas amantes del progreso y comodidad públicas, acoja bien nuestra indicación.

—También sería muy plausible que se dictasen medidas conducentes á que la Compañía del Ferrocarril construya aceras en el rededor de la Estación; en tiempos lluviosos aquéllo se hace intransitable y se ve palpable la necesidad de la acera.

EL CORRESPONSAL

DEL EXTERIOR

New York 14.—El Herald publica los siguientes cables del Capitán General y de su Secretario el Congoste respecto la situación en la Habana; ambos cables están fechados ayer. "El motín promovido carece de significación política, no tiene absolutamente importancia habiéndose ya producido la natural reacción entre la gente sensata que rechaza con energía lo ocurrido. Ni ha habido ni la más leve manifestación contra los Estados Unidos, ni contra los americanos. Agradezco al Herald su buena intención de poner en claro los hechos. (f) Congosto." "Editor del Herald.—Saludo al New York Herald y contestando su atento telegrama debo manifestarle que los disturbios de la Habana carecen de significación política, no han envuelto de ningún modo sentimiento hostil contra los Estados Unidos habiendo sido fácilmente reprimidos sin efusión de sangre. (f) Ramón Blanco."

Washington 14.—Ayer se despachó un telegrama al señor Filley, Capitán de la cañonera Newport que se halla en Greytown, ordenándole notificar al señor Menocal de volver inmediatamente á Estados Unidos á contestar cargos que se hacen por defectos en la construcción del dique de Brooklyn. El señor Menocal acompañó á la Comisión canalera en representación de la Maritime Canal Company.

Nueva York 14.—Entre los pasajeros que llegaron á este puerto ayer á bordo del vapor "Seneca" procedente de la Habana se encontraba la señora Inés Ponce de Roque, esposa de José de Roque, General de Brigada en el ejército cubano. A la señora Roque le pusieron en libertad hace poco, cuatro días después de haberle condenado á 17 años cuatro meses de reclusión por el delito de traición á España; estuvo presa en Matanzas más de un año esperando que le juzgaran.

Honolulu Hawai 6 enero (vía San Francisco).—Después de una larga sesión el Consejo de Estado resolvió autorizar al Presidente Dole pasarse inmediatamente á Washington para trabajar en favor de la anexión de Hawai á Estados Unidos. Será acompañado por el doctor F. R. Day y el Mayor Curty P. Tangea.

París 14.—Un gran número de estudiantes marcharon en procesión esta tarde á la Oficina de redacción de "La Autore," gritando "abajo Zola." La demostración se debe á una carta que escribió Zola á La Aurore en la cual denuncia las irregularidades é ilegalidades que se alega fueron cometidas en el Consejo de Guerra que juzgó á Esterhazy. Acusa también al señor Billot, Ministro de la Guerra y á otros testigos, de perjuros. Zola dice: si mis alegatos son falsos, invito al Gobierno á encausarme." La carta ha causado tremenda sensación.

Madrid 14.—En vista del reciente motín en la Habana en que hubo manifestaciones antiamericanas se ha aumentado el Resguardo de la Policía en la vecindad de la Legación americana en esta ciudad.

HASTA LAS TUMBAS ENGAÑAN

POPORA

Dos soldados se hallaron en el último trance de una guerra;

Cuerpo á cuerpo lucharon, Y cayeron los dos muertos en tierra.

Vió el dueño de una granja En olvido é insepultos los soldados, Y enterró en una zanja A los dos enemigos abrazados, Si se unen de este modo Dos odios en la sima de la nada, Puede ser, como todo, La tumba engañadora y engañada. Por eso, aunque se miran Con invencible horror las sepulturas, A mí sólo me inspiran Las risas que destilan amarguras.

R. de Campoamor.

GACETILLA

Servicio del Diario

Nuestras expresivas gracias á los señores Agentes de Heredia, Cartago, Alajuela, San Ramón y Desamparados, por el envío de sus fondos de diciembre y al de Limón por envío de noviembre. Al propio tiempo rogamos á los señores Agentes que tengan cuentas del año anterior se sirvan cancelarlas ó manifestarnos si no pueden continuar con la agencia, para nombrarles sustituto.

Orfeonistas

A última hora decidió Mme. Leroux, avisar á los señores Bressou y Van Loo que no tomaría parte en el concierto de esta noche, después de exigir 300 francos adelantados por su trabajo, según carta que tenemos á la vista.

De lo que ha resultado que en vez de Mme. Leroux será la señorita Lardinois la que trabajará esta noche en el *Nacional* con piezas de su repertorio.

A continuación publicamos una carta de los señores Bressou y Van Loo.

Mr. Redacteur:

Nous laissons la presse et le public juges de la conduite de Mme. Leroux alors qu'elle avait traité avec nous pour mardi 18 moyennant un cachet de 300 francos payable d'avance.

Bressou et Van Loo.

En Alajuelita

Formando cordón casi interminable, bajaban y subían culebriando por el polvoso camino, centenares de carretas en que iban en romería á visitar el milagroso Cristo de Esquipulas, bellas y graciosas muchachas, apuestos donceles, ecuestres y pedestres, y creyentes de buena cepa, dispuestos á cumplir sus votos y promesas. El panorama era pintoresco y la festival animada. Bajo las ramas y sobre la yerba, se consumieron los fríos manjares y se libó el espíritu que alegra. La lluvia menuda que dispuso aguardar la fiesta, aplacó el polvo y no mermó la alegría.

Nupcial

Todos los detalles de la boda estuvieron atendidos con la proverbial esplendidez de los padres de la novia. La ceremonia religiosa seguramente hará época en nuestros anales artísticos. Aparte de la belleza espléndida de Angela, en esta ocasión realzada por el atavío de desposada; aparte de la concurrencia que llenaba la amplia nave de la Catedral, tenemos que hacer mención especialísima de la parte musical, que fué valiosa joya.

Terminada la ceremonia eclesiástica, pasaron los concurrentes á casa de los padres de la novia. Por todas

partes flores. El gusto más exquisito había presidido el arreglo de la rica mansión. El champagne circuló ampliamente por las copas de fino cristal.

Los desposados pasan la luna de miel en San Francisco. Quiera disponer el cielo que la luz de ese astro bienhechor no tenga la vida efímera de cuanto es bueno y bello.

Teatro

El *matinée* e-tuvo muy poco concurrido. No así la función de la noche que atrajo público numerosísimo.

Clara Lardinois es artista de grandes méritos. Una verdadera estrella de la ópera ligera. Maneja admirablemente su simpática voz de timbre agradable. Brilla por la gracia discreta que tanto resplandece en los grandes artistas franceses.

Nos prometemos escribir largamente sobre esta mujer admirable. Por ahora no tenemos tiempo para otra cosa que para asegurar que nuestro público está de plácemes con tan valiosa cantatriz.

Cabieria

Varias personas se han acercado á nuestra mesa de Redacción á felicitar-nos por nuestras indicaciones con respecto al asunto cañería, así como por nuestro artículo del mes próximo pasado sobre el particular.

En nuestro concepto las ofertas del Sr. Chavarría Mora deben aceptarse por más aceptables, tanto por ser él un acreditado empresario del país, como por contar con un crédito en los Estados Unidos que le permitirían llevar á cabo la obra en menos tiempo y mejores condiciones que nadie otro.

En Variedades

Muy animada se nos dice que estuvo la función de antenoche. La zarzuelita es buena y por lo que toca al cinematógrafo dícesenos que es superior. Además hay la ventaja de ser las funciones por tandas. Bueno es que nuestro público se fije en las ventajas que proporciona esta forma de diversión. Es cómoda, barata y muy agradable.

COMUNICADO

Carta artística.

San José, enero 17 de 1898

Señor Redactor del

DIARIO DE COSTA RICA

Estimable señor:

Pido á usted hospitalidad en las columnas de su honorable periódico á las siguientes líneas para anunciar al público de San José, que no tendré el honor, como ha sido ya anunciado, de cantar en la función de gala preparada por los señores Van Loo y Bressou, por motivo de la conducta observada por ellos.

Después que estos señores me ofrecieron y se comprometieron de común acuerdo que los anuncios harían la siguiente mención: *despedida de Mme. H. Leroux, Mr. Van Loo y Mr. Bressou*, he sido sorprendida desagradablemente ayer tarde con la lectura de los anuncios repartidos en lo que no se había tenido en cuenta lo prometido. En estas condiciones me he visto en el caso de rehusarles mi concurso, con gran pena para mí.

Sírvase, señor Director, aceptar mis sinceros agradecimientos.

Hélène Le Roux.

El wiskey Lebanon Club es bueno y puro

CRONICA JOSEFINA

—Conveniente sería que en el Banco de Costa Rica se colocasen sobre las ventanillas carteles indicando las funciones que respectivamente tienen lugar en cada una. Así se evitarían las absurdas aglomeraciones.

—El literato don Manuel Argüello Mora ha salido para Alajuela con intención de temperar allá. Suelos, brisas alajueleñas sean prósperas á la salud y al ingenio del fecundo escritor.

—Enfermo de gravedad se encuentra el apreciable caballero don Alejandro Cardona (padre). Que mejore pronto el viejo soldado y músico notable.

—El tiempo tiene tendencias á nuevos floriqueos. ¿Qué será del señor Verano?

—En esta semana partirán para el campo las más de las familias que aun no lo han hecho.

—Leonor, la simpática chiquilla de Rómulo Pacheco, lleva varios días de cama. Esperamos que su reposo forzado ha de terminar pronto.

—Hemos recibido varios números de *El Entremés*, semanario satírico ilustrado de oposición que en Panamá redacta el escritor colombiano José S. Mendoza. Agradecemos el envío.

—No hay que olvidar que esta noche se verificará el Gran Concierto de los señores Bressou y Van Loo á la hora de estilo.

—Actualmente están los cambios, poco más ó menos, á los siguientes tipos:

90 d/v	London	140	á	141	1/2
3 —	"	146	—	47	—
90 —	francos	139	—	140	—
3 —	"	135	—	146	—
60 —	New York	145	—	150	—
3 —	"	153	—	155	—

Este cálculo, el más aproximado dada la circunstancia de que no hay tipo de cambio bancario, expone claramente cuál será nuestra situación económica dentro de unos pocos días.

—Se encuentran entre nosotros las bellas cartaginesas Lolita Tinoco, Elena Cooper y Berta Castro. Les presentamos nuestro saludo.

Atrio

A UNOS ESCOLARES

Para Ciencias, Artes y Letras

Pasad: los recios mármoles del atrio os conduzcan lijeros y seguros á ser legión en el progreso patrio. La luz domina tras los pardos muros: ¡es la Escuela, que guarda majestuosa la fuente en que se laban los impuros! Honrad el templo; conmoved la Diosa; ¡cuán hermosa es la Ciencia á la dis-tancia!) y cerca, cuán fecunda y cuán hermosa! Para la vida llena de constancia que encierra aromas al abrir su nardo, es siempre luz el cielo de la infancia. Responde el nervio al irritante cardo; la tierra, del arado al grave choque, la conciencia á la verdad. Si el fardo os echáis de la fé, con cada toque haréis en medio de la mar camino y brotar aguas del escueto bloque. Admirad de los fuertes el destino: á el alma poderosa de la Grecia almas prepara su varón divino; que cuando más la iniquidad arrecia apura indiferente la cicuta y sigue dando el bien que se despre-

ciencia) enluta) Cuánta razón que la ignorancia enluta) 3—2

nutrida por la Escuela brotaría miel en oliente y nacarada fruta!

Brilla en los cielos sorprendente el día, y el campo está propicio á la cosecha, cantad, oh! segadores, la alegría.

¡Que no halle el mal en vuestras al-mas brecha) porque no os llegue tras la gloria (diurna)

la noche triste y de su paz estrecha! La noche es la caída á inmensa urna, donde va del mirífico Universo cuanto gloriosamente crece ó turna.

Carácter de oro, como el oro, terso; fiel voluntad, como en romanos fieles; luz en la mente y en el alma el verso ¡así están tras del atrio los laureles!

Rafael A. Deligne.

CURIOSIDADES

Generalmente se atribuye la invención del *Algebra* á Diofanto, que vi-

vía hacia el siglo cuarto ante de la Era Cristiana; si bien algunos opinan que esta ciencia no fué totalmente desconocida por los antiguos, y que se descubren indicios de ella en Euclides, en Arquímedes y en Apolonio. Es probable que el *Algebra* fué muy cultivada por los árabes, que la recibieron de los persas, así como éstos la recibieron de los indios.

Por los años de 1190, Leonardo de Pisa aportó de Arabia el conocimiento de esta ciencia y la difundió en Italia. El *Algebra* hizo grandes progresos en Europa durante el siglo XVI, y debió gran parte de su éxito á Viete, matemático francés, quien introdujo en los cálculos las letras del alfabeto, para designar las cantidades conocidas é incógnitas.

UNA FLOR

Alquilo una casa decente, para poca familia

J. Monge Reyes.

Alimento y Medicina

es la Emulsión de Scott de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa.



Es medicina, porque evita y cura la Tisis, Escrófula, Anemia, Extenuación, Debilidad General, Catarros, Resfriados, Raquitismo en los Niños, &c.

Es alimento, porque produce fuerzas y crea carnes.

La Emulsión original, la que representa más de veinte años de estudio y práctica, la favorita de los médicos, es la que lleva la etiqueta del hombre con el bacalao á cuestas. De venta en todas las farmacias y droguerías. Exijase la legítima

Emulsión de Scott.

REHÚSENSE LAS IMITACIONES.

SCOTT y BOWNE, QUÍMICOS, NUEVA YORK.

EL COCKTAIL CLIQUOT

ATENCIÓN!

Se previene al público no se deje engañar por lo parecido de las etiquetas. Este cocktail está hecho del mejor wiskey conocido.

arreglado con gotas amargas de Angostura,

enriquecidos con champaña de la viuda Cliquot.

THE CLIQUOT COCKTAIL CO.—LOUISVILLE KY U. S. A.

Si se pide siempre en distintas cantinas un cocktail, se obtiene siempre una bebida distinta; pero si se pide el

COCKTAIL CLIQUOT

que viene perfectamente arreglado y embotellado, se obtendrá siempre la misma riquísima bebida.

Para las señoras débiles, es un aperitivo especial

J. B. RICHARDS.

UNICO AGENTE EN CENTRO AMÉRICA.

AVISO AL PÚBLICO

Que por motivos especiales no reconoceré de esta fecha en lo sucesivo, deuda alguna contraída en mi nombre por mi hijo Rosendo.

San Pablo de Heredia, enero 11 de 1898.

LEANDRO HERNANDEZ.

Cada día algo nuevo

Pastillas Hemoglobina
 Vino de coca Mariani
 Cofiac Higiénico á \$ 4-00 5-00 y 6-00 botella
 Linimento Geneaud para caballos
 Pastas Pectorales de Lechuga
 Savia de Pino, Nafé, Codeina y Tolú etc.
 Preparación Wampole

BOTICA AMERICANA, frente al Carmen

Obras de José Milla y Vidaurre

CASA EDITORIAL DE E. GOUBAUD & C^o

Nómina de las Obras que formarán los 10 Volúmenes de la Colección.

- 1^o—*El Visitador* (Novela histórica). Prólogo del Licenciado don Juan Fermín Ayéinena.
- 2^o—*Los Nazarenos* (Novela histórica). Prólogo del Licenciado don Ricardo Casanova y Estrada, Arzobispo de Guatemala.
- 3^o—*Hija del adelantado* (Novela histórica) *Memorias de un Abogado*. Prólogo del Dr. don Carlos Bonilla, Ministro de Instrucción Pública del Estado del Salvador.
- 4^o—*Historia de un Pepe y don Bonifacio*. Prólogo del doctor don Ramón A. Salazar.
- 5^o—*Cuadros de Costumbres*.—Prólogo de don José María Vela Irisarri.
- 6^o—*Libro sin nombre y artículos varios*.—Prólogo del Licenciado don Agustín Mencos F.
- 7^o—*Canasto del Sastre y Nuevos Cuadros de Costumbres*.—Prólogo del Licenciado don Manuel Valle.
- 8^o, 9^o y 10^o—*Un viaje al otro Mundo pasando por otras partes*.—Prólogo del Licenciado don Salvador Falla.

Los tomos vendrán lujosamente empastados con dorso y esquineras de cuero. La edición hecha en papel fino satinado, siendo el tamaño de los tomos el 8^o mayor, formando en su conjunto, una elegante colección de obras buenas é interesantes.

La edición será ofrecida al público por suscripciones, pagándose por derechos de suscripción y á cuenta de ella, la suma de seis pesos, y seis pesos á presentación de cada volumen que aparezca, hasta la suma de sesenta pesos (\$ 60-00).

Se hará una rebaja de \$ 10-00 por el pago adelantado del valor de la suscripción. (\$ 50-00 la colección).

Para pedidos dirigirse á Antonio Lehman.

Nuevos Cigarrillos

En los principales establecimientos de esta ciudad, se están ya expendiendo los famosos cigarrillos "Morazán" de la acreditada fábrica de los sucesores de Andrés La Hoz, establecida en San Salvador.—Depósito para la venta por mayor en oficina de *Castro G. & Hno.*

San José, diciembre de 1897. 17

Schwartz, Lowe & Co.

COMERCIANTE

Avenida Central y Calle Central

GRAN HOTEL INTERNACIONAL

de CARLOS GIULIANI

SITUADO EN PUNTO CENTRICO DE ESTA CIUDAD

Ofrece buen servicio, habitaciones decentes y bien amuebladas, salón de illar, can tina y mesa exquisitas. Se habla francés é inglés,

DOCTOR ANDRES ESCANAVERINO

MEDICO Y CIRUJANO

Especialista en las enfermedades del estómago y del intestino.

BOTICA DEL MERCADO—ALAJUELA

LA "CREMA DEL JAPÓN"

Es la bebida más pura, agradable y alimenticia. Para las personas débiles y faltas de apetito, no tiene rival, pues los componentes constituyen un alimento completo. de venta en las principales cantinas, dulcerías y tiendas de esta capital, por botellas y copas.

Precio: \$ 2-50 botella. Domicilio del fabricante, 8^a Avenida O. N^o 145. G. MARTÍNEZ A.

Referente á esta Crema, el Instituto Nacional de Higiene, ha dado la siguiente certificación:

El análisis de la muestra del líquido llamado *Crema del Japón*, enviado á este Instituto, demuestra que tiene propiedades alimenticias y que no contiene almidón ni sustancias nocivas.

San José de Costa Rica.—3 de diciembre de 1897.

V^o B^o, E. ECHEVERRÍA, Director.

C. BEUTEL, Químico Analítico.



Dr. B. Marichal M.

CIRUJANO—DENTISTA

5^a Avenida Este—Número 225

Horas de consulta: de las 7 á las 10 de la mañana y de las 12 m. á las 4 de la tarde.

LA ULTIMA MODA

Con gusto ponemos en conocimiento del público en general y en especial de nuestros muchos favorecedores, que hemos recibido grandes novedades del mejor gusto Sombreros de todas clases y caprichos, hormas variadísimas, flores, cintas, plumas y todo lo que en París está en boga últimamente. Tenemos además un surtido variadísimo de adornos de fantasía, exquisitamente artísticos. **TODO BARATO!!**

MALVINA SCHAPS.

BERTHEAU & Ca.

CALLE DE LA ESTACIÓN FRENTE AL DOCTOR TOLEDO

Habiéndose aumentado considerablemente nuestra fabricación, nos permite rebajar un 25 (10) e nuestros precios. Tenemos botines para señoras y caballeros, desde \$ 3-00 (tres pesos) el par hasta la clase más fina que puede desearse.

PARA LOS CICLISTAS.

El que suscribe, hábil mecánico y especialista en lo que se refiere al asunto BICICLETAS, ofrece sus servicios para toda clase de trabajos de esta índole y asegura dejar contentos á sus favorecedores.

Herrería de Manuel Müller, de 5 p. m. en adelante.

RAFAEL HAMIER

ATENCION

La Panadería "La Libertad" en Desamparados reconocida por su magnífica elaboración de pan, galletas y candelas de parafina, ofrece al público lo fino enviar á domicilio cualquiera de estos efectos, desde el 20 del corriente en adelante. Las órdenes se recibirán en la panadería "La Estrella". Aprovechad la oportunidad.

30

2

Aviso

Doy en arrendamiento un potrero situado al Norte del río de Torres, calle del Ballestero, de cuatro manzanas, de buen pasto y con agua adentro.

DOLORES A. DE ALVARADO

5

3

TIP. DE JENARO VALVERDE.—Calle 20 S. N^o 443.